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Vertrauensvolle Zusammenarbeit hilft uns weiter

Unsallen ist die grofie Bedeutung un-
seres T 2-Programms fiir den Export
bekannt. Wir alle wissen: wer mehr
ausfthrt, kann auch wieder mehr ein-
fiihren. Wenn wir aber mehr einftih-
ren, wird das Warenangebot grofer,
sinkt der Preis der Ware. Je mehr
wir ausfiihren, um so besser kénnen
wir leben, Was fiihren wir aus? Holz,
Kohle, Eisenerz, Getreide oder
Fleisch? Oder Maschinen, Fernseh-
gerate, Autos, Porzellanwaren,
optische Geradte und Hinrichtungen?
Hier beginnt der Scheideweg. Wir
treibeneinenAuSenhandel,
der denInteressen unseres
Volkes entspricht. Wir brau-
chen Lebensmittel, also werden wir

die Waren ausfiihren, die im Ausland
den héchsten Gegenwert bringen. Das
sind hochentwickelte technische Ge-
rate, z.B. unsere Fernsehempfanger.

Ich habe mir einmal erklaren lassen,
was alles zu einem derartigen Emp-
fangsgerat gehoért. Als wir mit einer
Rohre beim hundertsten Teil ange-
langt waren, habe ich es aufgegeben.
Tagtaglich sind Hunderte von hoch-
qualifizierten Kollegen damit be-
schaftigt, unsere Apparate noch bes-
ser, noch billiger und rentabler zu ge-

stalten.

Viele der bendtigten Einzelteile wer-

den aus Materialien, die wir aus dem

Westen unserer Heimat beziehen, her-

gestellt. Die Spaltung unseres Vater-

landes bereitet uns dabei

Schwierigkeiten. Hier sind unsere In-

genieure und Konstrukteure ebenfalls

unermiidlich tdtig. Dem Kollegen

Wetzel- gelang es, statt Glimmer —
Keramik zu verwenden. Durch seinen

Vorschlag wurden dem Werk Tau-

sende von Mark erspart. Unermiidlich

schafft unsere technische Intelligenz

groBe-

und hilft mit, unseren Lebensstan-
dard noch schneller zu verbessern.
Heute arbeiten unsere Ingenieure und
Konstrukteure an der Entwicklung
der Technik ftir friedliche Zwecke.
Genauso wie wir, brauchen auch sie
den Frieden fiir ihre Arbeit. Wenn
wir es verstehen, noch enger, noch
vertrauensvoller zusammen zu arbei-
ten, dann werden wir auch noch gro-
Bere Aufgaben meistern. Die Vor-
aussetzungdaftiristdieAb-
legung aller Vorurteile ge-
gentiber den Kollegen der
technischen Intelligenz

und ein hilfsbereites und kamerad-
schaftliches Zusammenarbeiten.

Vielfach sind uns die Leistungen un-

serer Kollegen der technischen Intel-
ligenz noch unbekannt. Vielleicht be-
richten sie in Zukunft haufiger tiber
Betriebszeitung und Betriebsfunk von
ihrer Arbeit, von ihren Leistungen?

Heute ist es allen jungen Menschen
moglich, sich ein Fachwissen anzueig-
nen. Helfen wir mit, daB sich recht
viele junge Kollegen zum Studium
entschlieBen, damit wir noch schnel-+
ler unsere Plane erftillen k6nnen.

Krause

Ganz Deutschland fordert Friedensvertray

Das Schreiben unserer Regierung an
die vier Besatzungsmachte hat auch
unter den Kollegen unseres Werkes
regen Widerhall gefunden. Als erste
hat die Regierung der Sowjetunion
auf die Initiative unserer Regierung
geantwortet. Wir baten einige Kolle-
ginnen und Kollegen unseres Werkes
um ihre Meinung tiber die Antwort
der sowjetischen Regierung.

Die verdiente Akctivistin,
Brose, sagt:
Ich finde die Antwort der Sowjet-
union grofartig. Sie ist typisch fur die
Friedenspolitik der Sowjetunion.
Wenn die anderen Regierungen eben-
falls am beschleunigten Abschlu}
eines Friedensvertrages interessiert
waren, dann miiBten auch sie jetzt
schnellstens Stellung nehmen. Nach
sieben Jahren mu8 man Deutschland
endlich einen Friedensvertrag geben.

Der Aktivist Julius Nitze erklart uns:

Ich bin der Meinung, dai die Antwort
der Sowjetunion den Wiinschen des
ganzen deutschen Volkes entspricht.

Kollegin

Wenn die vier Grofmachte mit
Deutschland einen Friedensvertrag
abschliefen, dann wird auch die Ein-
heit unseres Vaterlandes wiederher-
gestellt werden. Dadurch wird die Ge-
fahr eines neuen Krieges in Europa
ausgeschaltet. Alle Vater und Miitter,
die verhindern wollen, daB ihre Kin-
der in einem neuen Krieg ums Leben
kommen, miissen deshalb die Initia-
tive unserer Regierung unterstiitzen.

Kollegin Anneliese Gau meinte:

Die Antwort der Sowjetunion zeigt
wiederum, welche grofe Untersttit-
zung sie dem deutschen Volk gibt.
Schon seit sieben Jahren ist der Krieg
beendet und immer noch haben wir
keinen. Friedensvertrag. Wie oft hat
die Sowjetunion schon Vorschlage fiir
die Lésung der Deutschlandfrage ge-
macht. Jetzt verlangen wir von den
anderen Grofmachten Antwort. Ein
Friedensvertrag entspricht nicht nur
dem Willen des deutschen Volkes,
sondern auch den Forderungen der
Nachbarlander.  
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Die Sowjetarmee schiitzt den Frieden!

Am 23. Februar 1952 jahrt sich zum
34. Male der Griindungstag der Roten
Armee. Sie wurde geschmiedet im
Feuer der Grofen Sozialistischen
Oktoberrevolution, als es galt, den

Zarismus zu sttiirzen, die Reaktion
hinwegzufegen und das sozialistische
Vaterland vor den Interventen und
ihren Handlangern zu bewahren. Nur
eine wahre Volksarmee konnte in
einer fast aussichtslosen Lage —
praktisch aus dem Nichts heraus —
die Krafte entwickeln, die ndtig
waren, um die erdriickende Uber-
macht der Gegner zu zerschlagen.
Die organisierte, militérische Kraft
der Arbeiterklasse im Butindnis mit
der Bauernschaft war unbesiegbar,
weil das Ziel ihres Kampfes, die Be-
freiung von Tyrannei und Ausbeu-
tung, edel und gerecht war und sie
zu nie gekanntem Opfermut und

Heldentum befahigte. Seit ihrem Be-
stehen schtitzt die Rote Armee den
friedlichen Aufbau der Sowjetvolker.
Die Imperialisten waren nur ver-
trieben, die Modglichkeit einer Ag-
gression auf die Sowjetunion war
nach wie vor vorhanden. Die Sowjet-
armee wares, die den faschistischen
Réauberbanden den Garaus machte.
Sie befreite die Volker und nicht zu-
letzt auch unser Volk von dernazi-
stischen Tyrannei. Stalin sagte am
23. Februar 1943 Uber die Rote
Armee: ,Die Rote Armee ist eine
Armee zur Verteidigung des Frie-
dens und der Freundschaft zwischen
den Volkern aller Lander. Sie wurde
nicht zur Eroberung fremder Lander;
sondern zur Verteidigung der Gren-
zen des Sowjetlandes: geschaffen. Die
Rote Armee achtete stets die Rechte
und die Unabhangigkeit aller Volker.“

Im GroBen Vaterlandischen Krieg

bewies die Sowjetunion ihre Starke

und Geschlossenheit. Wie ein Mann

wehrte das Sowjetvolk den feigen

heimtiickischen Uberfall der Nazis
ab. In der Schlacht von Stalingrad

trat die entscheidende Wende des

Krieges ein. Auf einmal entstand die

2. Front. Schon war der Untergang

des Nazismus besiegelt, da besannen

sich Amerikaner und Englander auf

ihre Vertragspflichten. Sie wollten

vor den siegreichen Sow/jettruppen

Berlin und den groBten Teil Deutsch-

land besetzen. Schon damals began-

nen die imperialistischen Kreise in

Amerika und England mit der Vor-

bereitung eines neuen Uberfalls auf
die Sowjetunion. ®

Unter der weisen Fiihrung Stalins
besiegte die Sowjetunion nicht nur
den Faschismus, auf Initiative Sta-
lins wurde die UN gebildet, wurden
die Voraussetzungen fiir das mach-
tige, Lander und Kontinente verbin-
dene Weltfriedenslager geschaffen.

Nach der Zerschlagung des Faschis-
mus begann die Sowjetunion mit dem
Wiederaufbau der zerstérten Gebiete.
Die Helden von Stalingrad, die Be-

freier Berlins, kehrten in die Heimat
zuruck, um die Wunden des Krieges
zu heilen. Heute geht die Sowjet-
union dem Kommunismus entgegen.

Werfiir den Frieden baut, kann nicht
fur einen neuen Krieg rusten.

Die Sowjetarmee schtitzt heute nicht

nur das friedliche Aufbauwerk in

der Sowjetunion, die Sowjetarmee

steht auf Wacht fur den Frieden der

Welt. Neumaier

Unsere Betriebssektion der Kammer der Technik

Am 12. Februar 1952 fand im Vortrags-
saal des Kulturhauses Oberschone-
weide die Griindungsversammlung
fiir unsere Betriebssektion der Kam-
mer der Technik statt. Der Einladung,
die an alle Mitglieder der Kammer
der Technik und an alle technisch
interessierten Kollegen gerichtet war,
wurde sehr rege Folge geleistet, so
daB der Saal schnell bis auf den letz-
ten Platz geftillt war. Die Veranstal-
tung fand gleichzeitig einen ktinstle-
rischen Rahmen durch das Kammer-
trio unseres Werkes. Werkdirektor
Miller begriiBte die versammelten
Kolleginnen und Kollegen und wies
in einleitenden Worten auf die Be-
deutung einer derartigen Betriebssek-
tion fiir unser Werk hin. Die Bedeu-
tung der Sektionsgriindung fand auch
ihren Ausdruck in der Anwesenheit
des 1. Vorsitzenden der KdT, Bezirk
Grof-Berlin, des Helden der Arbeit
Direktor Stanek, der von der Ver-
sammlung herzlich begrtiBt wurde. In
einem umfassenden und richtung-
weisenden Vortrag sprach Kollege
Stanek tiber die Aufgaben der Be-
triebssektion. Er hob hervor, dai} die
Betriebssektion nicht nur aus weni-
gen herausragenden Fachleuten be-
stehen kann, sondern dai erst das
Kollektiv aller technisch Schaffenden

eine gute Sektionsarbeit ausmacht.
Ohnedie Kollegen von der Werkbank
ist die Betriebssektion der Kammer
der Technik ein totgeborenes Kind.
Es wtirde hier zu weit flthren, die
Ausftihrungen des Kollegen Stanek
im einzelnen wiederzugeben, deshalb
seien die wichtigsten Aufgaben der

Betriebssektion in Stichworten wie-
dergegeben: Auswertung und An-

wendung  fortschrittlicher Arbeits-
methoden, insbesondere der aus der

Sowjetunion — fachliche Qualifika-
tion aller technisch Schaffenden —-

Mitarbeit bei der Heranbildung eines
qualifizerten technischen Nachwuch-
ses — Weckung des Verstaéndnisses
fur die Werksarbeit auch beim letz-
ten Belegschaftsmitglied — Pflege
eines regen Erfahrungsaustausches
— usw. Kurzum, die Betriebssektion
wird ein wichtiges Instrument neben
der operativen Kollektive sein, das
die Arbeit des Werkes férdern und
mit dazu beitragen wird, unser gro-
Bes Ziel, die Erflillung des Funfjahr-

plans, wesentlich voranzubringen.

Nach den mit viel Beifall aufgenom-
menen Worten des Kollegen Stanek
nahm Kollege Brade im Auftrage des’
vorbereitenden Ausschusses die Wahl
der Leitung der Betriebssektion und
der Leiter einzelner Arbeitsgruppen
vor.

Leitung:

Kollege Wetzel;
i Brade;
" Dr. Ulrich;
a Lexow.

Arbeitsgruppen:

Rohren:
Kollegen Dr. Schiller / Dr. Ladurner;

Qualitatsfragen:
' Kollege Dr. Kromrey;

Werkstoffe:
Kollege Meifner;

Chemische Belange:
Kollege Dr. Schwechten;

Jungingenieure:
Kollege Reber;

Konstruktion:
Kollege Biniek;

Normung:
Kollege G. Miller;

Mechanik und Optik:
Kollege Rieger;

Fernstudenten und Kolloquient
Kollege Springstein;

Energie und Techn. Gase:
noch unbesetzt;

Verbesserungsvorschlage:
Kollege Schumann.

Die Werkleitung wird durch Kollegen

Dir. Miiller und die BGL durch Kol-

legen Bendigkeit vertreten.

Nun bleibt also zu hoffen, da unsere

Betriebssektion einen guten Start

nimmt, und daB sie durch die Mit-

arbeit aller Kolleginnen und Kollegen

zu einer vorbildlichen Betriebssektion

wird, zur Foérderung jedes einzelnen

und zum Gelingen der Arbeit unseres

Werkes! Springstein

 

Frauen und Wdtter!/

 
Tretet fiir den Abschlu& eines Friedensvertrages

mit Deutschland ein. Dadurch schitzt ihr das Leben

eurer Manner und Kinder!
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Wer kiiimmert sich win wns?

In unserem Werk haben sich Uber 700

Kolleginnen und Kollegen verpflich-

tet, nach der Methcde Nina Nasaro-

was zu arbeiten. Das ist bestimmt

eine gute Sache. 700 Kollegen haben

die Maschinen in ihre persdnliche

Pflege genommen. Wie verwirklichen

diese Kollegen aber ihre Verpflich-

tung, ist jetzt die n&chste Frage.

Dadurch, da wir die Verpflichtung

tubernommen haben,ist die Sache ftir

die Direktion usw. anscheinend erle-
digt. Kein Mensch ktiimmert sich um

uns. Wie ich gehért habe, hat mal eine
Kommission fiir diese Sache bestan-

den, inzwischen hat sie sich aber in

Wohlgefallen aufgelést. Was nun?

Sollen wir weiter jeder fiir sich wur-

steln? Was gedenkt das Buro

fiir Arbeitsproduktivitat

zutun? Mit unseren Kraftfahrern

sind Vertrage mit Prdamienzahlung

fur die 100 000-km-Bewegung, eben-

falls eine Form der persdnlichen Ma-

schinenpflege, abgeschlossen worden.

Wie will man bei uns diese Dinge

durchftihren? Bis jetzt hatsich

auchdieBGLsehr wenig um

uns Jgekummert, solls das
vielleicht so bleiben?

Bark

Endlich Wort halten

Die Kathode ist schlecht, so hort man

das jetzt dauernd, sie liefert nicht. Ja,
aber warum liefert sie nicht? Durch
Brtichigkeit des Drahtes fallen die
gefertigten Wendeln nach dem Ein-
brennen der Paste aus. Besonderstritt
das bei den Typen P 50, 6 AC 7 und
LD-Wendeln auf. Der Fehler liegt
also beim Draht. Wir mUssen ein Viel-
faches der verlangten Wendeln anfer-
tigen. Nun tritt eine weitere Schwie-
rigkeit auf. Fur diese erhéhten An-
forderungen reichen die Maschinen
trotz unserer drei Schichten nicht
aus. Schon im Oktober 1951 forderte
ich vier Unterbrechermaschinen an;
da sie nicht eingeplant waren, konn-
ten sie nicht angeschafft werden. Uns
wurde fiir Januar 1952 die Lieferung
von zwei neuen Maschinen zugesagt.
Inzwischen ist der Februar bald ver-
gangen, aber die neuen Maschinen
sind noch nicht geliefert worden.
Schon im vergangenen Jahr wurden
von uns Biegewerkzeuge angefordert,
aber bis heute hat sich bei der Direk-
tion noch nichts gertihrt. Wenn man
von uns erhohte Leistungen verlangt,
dann mu8 auch die Direktion endlich
Wort halten. Nur so kann die Kathode
ihre Aufgabe erfiillen. Kuschel

Ber geheimmnisvolle Lolmzettel!

Mensch, Emil, sage mal, kommst du

mit deinem Lohnabrechnungszettel

klar? Ick nich! — Ja, weeBte, det is

man sone Sache, mit der nur Gehirn-

athleten mit Rechenképfen  fertig

werden. Aber wenn du die algebraisch

lésen witrdest, so mit vier bis ftinf

Unbekannten, bin ich tiberzeugt, dafi

du die Losung finden wtirdest, aber

ob es stimmt, dafuir kann ich dir nicht

garantieren. — Ja, du mut doch

aber deinen Lohn nachrechnen k6n-

nen, sonst kann man dich ja besch...!

— Ja, das mache ich auch, und zwar

so: Ich rechne die Summen der Ab-

schlagszahlungen und den Faktor der

Rubrik Abschlagszahlung zusammen,

-ziehe es vom Bruttoverdienst ab, die

Differenz ergibt dann die Abztige. —

Schon, alle Achtung, aber ob dein

Lohnsatz stimmt, das weiBt du dann

auch noch nicht. — Ja, sieh mal, der

Lohnzettel hat doch drei Aufteilun-

gen.—Ja, das sehe ich, und dann sehe

ich nur noch Nebel. — Wat siehste?

Nebel? — Na ja, dann sehe ich nich

mehr klar, Lohnsatz, Geldfaktor und

Zahlstiick stehen in dem einen Teil,

Zeitlohn-Stunden, erarbeitete Minu-

ten, Geldnorm in der anderen, und

bei der Zeile Lohnbetrag stehen die

Zahlen Kopf. Vertrauen ist gut, aber

Kontrolle ist besser. Eine Frage,

weit du,obin der Betriebs-

volkshochschule ein Kur-
sus tther Berechnen des

Lohnzettels lauft? Ich glaube,

das ganze Werk witirde wohl sicher
daran teilnehmen. Hoffen wir, da8
wir in Zukunft einen klaren und

lubersichlichen Lohnabrechnungszettel

bekommen, damit das allgemeine Ubel
abgestellt wird.

Dietrich Machalz, Kst. 214

Heinz will ingenieur werden

Wer heute durch unsere Lehrwerk-

statt geht, sieht an manchem Arbeits-

platz einen blauen Wimpel stehen.

Was bedeutet dieser Wimpel eigent-

lich? Unsere Lehrlinge nehmen alle

am 4. Berufswettbewerb der deutschen

Jugend teil. Der beste Lehrling aus

dem Lernaktiv erhalt den blauen

Wimpel verliehen. Wir baten den Kol-

legen Heinz Leithoff, uns in einem

 

kleinen Bericht die Griinde ftir sein

fleiBiges Lernen mitzuteilen.

Goethe sagt in seinem ,,Faust“: ,,Nur

wer strebend sich bemtht, den k6n-

nen wir erldsen.“

Diesen Ausspruch habe ich mir zum

Leitsatz gemacht, Da ich schon

19 Jahre alt bin und recht bald selbst

Geld verdienen, d. h. auf eigenen

FuBen stehen méchte, ist es mein Be-

streben, viel zu lernen, um schneller

vorwartszukommen. Hierbei werde

ich von den Ausbildern der zentralen
Lehrwerkstatt tatkraftig unterstiitzt,

' ganz besonders von den Kollegen

Baumgarten und Niemeyer. Sie ver-

stehen es, den Lehrlingen auf pada-
gogische Art das zu geben, was sie
fiir ihren Beruf brauchen. Mein gr6B-

ter Wunsch ist es, da8 ich mein Ge-

sellenstiick im Frieden machen kann

und es mir dann auch méoglich ist,

dem Ruf nach qualifizierten Fach-
kraften zu folgen und mein Berufs-

ziel — ich méchte Ingenieur werden

— zu erreichen.

Wer aufhauen will, mu® lermen!

Vor kurzem fragte man mich, ob ich
nicht am Schuljahr der FDJ teilneh-
men moéchte. Als junge, fortschritt-
liche Menschen, die am Aufbau eines
friedliebenden Deutschland mitarbei-
ten, haben wir die Pflicht, uns weiter-
zubilden. Deswegen nehme auch ich
am FDJ-Schuljahr teil. Das Schul-
jahr sollte am 11. Februar, um
16.30 Uhr, beginnen. Die erste Panne
war, da8 unser Zirkelleiter mit erheb-
licher Verspaétung ankam. Dann
mute die Raumfrage erst geklart
werden und verschiedene Dinge mehr.
Jedenfalls klappte es nicht richtig.
Etliche Jugendfreunde,die von aufBer-
halb an unserem Zirkel teilnehmen
sollten, muBten erst lange Debatten
fiihren, um zu erfahren, in welchen
Zirkel sie gehérten. So langsam kam
dann, um etwa 17 Uhr, der Unterricht

in Flug.
Es wurde erst einmal das politische
Niveau der Jugendfreunde festge-
stellt, um darauf aufzubauen. Weiter-
bin wurden Theater- und Kino-

besuche angeregt, um die Theorie
durch Wort und Bild zu bekraftigen.
Der Zirkelleiter erlauterte uns weiter
den Fiinfjahrplan, um die Jugend-
freunde indie politischen Tagesfragen
einzufiihren. AnschlieBend beschaftig-
ten wir uns mit dem Leben von Karl
Marx und Friedrich Engels. Ehe man
es sich versah, war es schon 18,30 Uhr
und der Abend ging seinem Ende ent-
gegen. Als ich auf dem Heimweg war,
hatte ich aber doch das Gefiihl, etwas
von dem Abend mitgenommen zu

haben.

Ich hoffe, da die Organisation
beim nd&chsten Male besser klappen
wird. Manfred Nickisch

 

Friedensvertrag

und Wiederherstellung

der deutschen Einheit —

das sind die

Forderungen des ganzen

deutschen Volkes!    
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Unser Betriebsabend mit dem Berliner Rundfunk

Zu unserem Betriebsabend mit dem
Berliner Rundfunk am 14. Februar
1952 im Kulturhaus Obersch6éneweide
kann man nur sagen: Es war ein
Abend voller Fréhlichkeit. Mit fri-
schem Elan spiélte zur Einftihrung die
Kapelle des Berliner Rundfunks unter
Leitung von Generalmusikdirektor

Walter Schardtner vor einem bis auf
den letzten Platz gefiillten Theater.
Nach BegruBung durch den Ansager
Georg Hanke erklang der Werkjugend-
chor. Hier sahen wir frische Médel
und Jungen in farbig abgestimmten
Kleidern, die mit groBer Begeisterung
das Aufbaulied ,,Berlin wird schéner
sein!“ sangen. Dieser Chor hat vor

kurzem erst mit seiner Arbeit begon-
nen, darum rufen wir ihm zu: ,,Macht

weiter so!“
Durch die Darbietungen der Laien-
spielgruppen haben wir ein Bild des
taglichen Lebens der Kollegen im
Betrieb miterlebt. Auch hier mute
man feststellen, dafi dieser Weg der
richtige ist, denn nur durch Zusam-
menarbeit mit der Betriebsgewerk-
schaftsleitung und der Produktion
k6nnen wir durch Kritik und Selbst-
kritik unsere Arbeit verbessern und
mithelfen, den Fiinfjahrplan zu erftl-
len. Wir haben gesehen, mit welchem
BewuBtsein unsere Jugend die Le-

bensnadhe durch ihr nattirliches Spiel
darstellt. Die Szene ,,.Lotte geht set-
teln“, ein MifSverstandnis, welches
sich am SchJuf} des Spiels aufklart,
fand lebhaften Beifall. Aber noch gr6-
Ber war der Beifall fiir den Ansager,
denn dieser machte vorher einen
Rundgang durch den Betrieb und war
genauestenstiber alle groBen und klei-
nen Vorgange.inforrniert. (Besonders
tiber die BGL und Werkleitung, man
hat sie nicht geschont, auch sie
haben ihr Fett bekommen.) Zwischen-
durch brachte uns Dina Presgot eine
Parodie in Begleitung des Rundfunk-
orchesters mit Text von Maria Lang-

 

Ein Helfer bei der ttiglichen Arbeit

Warum gibt es immer so schlechte
Margarine, wie oft haben wir uns
diese Frage schon vorgelegt? Wir alle
mochten ‘doch wissen, wieweit der
Bau des Hiittenkombinats Ost fort-
geschritten ist. Was bedeutet General-
kriegsvertrag und Schumanplan fur
uns? Alle diese Fragen behandelt das
»Neue Deutschland‘. Wer also tber
alle Ereignisse auf dem laufenden
bleiben will, der abonniert das ,,Neue
Deutschland“. Da finden wir Berichte,
wie Nina Nasarowa und Frieda Hoff-
mann, die persdnliche Maschinen-
pflege anwenden, wir erfahren von
den Kimpfen unserer westdeutschen
Briider und Schwestern gegen die
Kriegsvorbereitungen, wir werden
von den neuesten Ereignissen im kul-
turellen Leben Berlins, iber Filmvor-
fiihrungen, Theatervorstellungen und
Konzertveranstaltungen unterrichtet.
Fiir jeden Menschenist so das ,,Neue
Deutschland“ Wegweiser und Helfer
bei seiner taglichen Arbeit. Deswegen
sollte jeder das ,,Neue Deutschland“
noch heute abonnieren.

Herausgeber: SED-Betriebsparteiorganisation ,HF“. Verantwortlich: J. Krause, Druck: (125) Greif, Graphischer Grofibetrieb,
A.£.1, - DDR 482 281/52Werk II, Berlin N 54.

ner ,In einem ktthlen Grunde“. Der

darauf folgende Chor des Berliner
Rundfunks war gut, aber der dau®ere
Eindruck und die Gesamtwirkung der
Stimmen lieBen zu wiinschen tibrig.
Man hatte aus diesem stimmenméafig
zahlreichen Chor bei besserer Grup-
pierung und Farbenzusammenstel-
lung der Kostiime mehr herausholen
konnen. Ein Laienspiel ,,.Die Einge-
seiften“, na, das war was fiir unsere
BGL, wenn es vielleicht auch schon
ein ganzes Weilchen mit der Seifen-
zuteilung her ist. Hoffentlich hat sie
daraus die richtige Lehre gezogen.
Wie wire es, wenn die Laienspiel-
gruppe Stoff aus der Gegenwart brin-
gen wiirde? Eins mu gesagt wer-
den, die Spieler haben hervorragend
gespielt, wir wtinschen ihnen weiter
guten Erfolg. Das ganze Programm
des Abends war reichhaltig und gut,
aber es enthielt zuviel gestellte Sze-
nen. Man hatte vielleicht in der zwei-
ten Halfte des Programmablaufs ein
Stiick ernsteren Charakters zeigen
sollen, denn dadurch ware die Wir-
kung des: ganzen Programms erhoht
worden. Der allgemeine Eindruck des
Abends war gut, denn jeder von uns
hat etwas mit nach Hause genommen,

und das war der Zweck unserer Ver-
anstaltung.
Wir konnen allen Kolleginnen und
Kollegen fiir ihre bereitwillige Mit- i
arbeit und ftir diesen gelungenen
Abend nur danken. Richter

Wir sparen Material ein! *

Unsere Brigade arbeitet schon etliche
Zeit mit eingespartem Material. Jeder
Rest Zinn, den wir zum L6ten nicht
mehr benutzen ko6nnen, kommt in das
Zinnbad, so dafi auch der kleinste
Rest verbraucht wird. Im Zinnbad
k6onnen dann wieder andere Teile ver-
zinnt werden. Der Erfolg ist, daB wir
einen Teil L6tzinn als eingespartes
Material zurtickliefern konnten.

Ein Verbesserungsvorschlag, der vom
Kollegen Glimm eingereicht wurde,
tragt dazu bei, daB verschiedene Roh-
rentypen nicht mehr verbleit, sondern
nur noch verschweift werden. Da-
durch wird der wichtige Rohstoff Blei

eingespart.

Unsere Brigade besteht aus weib-
lichen Kollegen; aber jede Kollegin
ist darauf bedacht, so wie es diese.
Beispiel zeigt, auch mit allen anderen
Materialien sparsam zu wirtschaften.

Richter Kurth

 

Singend ferugescheun  
Vom Fernsehn hat man vieles schon berichtet,

Die Illustrierten waren voll davon,
Im Witzblatt wurde mancherlei erdichtet,
Man sah den Seitensprung vom Schwiegersohn.
Das Fernsehn schien den meisten fauler Zauber —
Man nimmt nicht ernst, was man noch gar nicht kennt —

Doch was nach Plan geschaffen, blank und sauber — |

Das auch der Laie selbstverstdndlich nennt. |

So hab ich selbst schon fleiBig ferngesehn, >

Mit Hochfrequenz, was uns die Zukunfi bringt — |

Wenn ihr's nicht glaubt, — das kann ich nur verstehn,

Weil ihr nicht ahnt, was Kopf und Hand gelingt!

Da seh ich hohe Hduser, schicke Wagen,
Und, gut gekleidet, frohe Menschen ziehn,
Wo keine Triimmer an den StraBen ragen —
Das, lieber Freund, ist, ferngesehn, Berlin!
Befreit von Sektortafeln sind die Ecken,

‘ne Wechselstube gibt's nicht mal am Zoo,
Auch kann ich keinen Stupo mehr entdecken —

Der letzte wurde Kellner im HO.

Refrain; wie oben ...

Ich seh manch deutsches Schiff. nach China fahren,
Mich selber ohne PaB nach K6ln am Rhein,

Statt Steuer zahlen, fing ich an zu sparen.
In eine neue Wohnung zogich ein.
Die auf dem Petersberg mal Reden schwangen,
Sind héchstens noch dem Namen nach bekannt,
Die Amis sind schon alle home gegangen,

Im Urlaub bade ich auf Helgoland,

-Refrain; wie oben...

Dies Fernsehn scheint dir wieder nur fantastisch?
Na, lieber Freund, wenn du dich nur nicht irrst,
Denn du erlebt es selbst real und plastisch —

Wenn du nur selber dazu helfen wirst.
Du kennst den ersten Schritt auf diesem Wege,
Den wir begehn zu solchem Friedenswerk —
Auf eig'ne Kraft vertrauend, flink dich rege,
Dann tibersteigen wir den hoéchsten Berg!

Und fragst du mich, womit ich ferngesehn
Und was uns solche Zukunft bringen kann,
Und wie das alles friedlich wird geschehn:
Der Weg dazu ist unser Flnfjahrplan!

Industriesalon S. 


